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過極權制度。民主制度必須增加生產，以提高工人 

福利，促進對人格尊嚴的尊電。民主世界旣具有這 

許多優點）應可確立更遠火的目標，來補救目前的 

錯誤，糾正不公平的現象。

二七.本人謹代表厄瓜多對於聯合國的繼續努 

力務求貫徹憲章目標一點，重中信念，促進國際合 

作及伸張人類正義的甫樓，完事寄託在本龃織。

二八. 最近幾天，安全理事會一位常任理事國 

的首席代表和聯合國祕書長曾對我們說過，我們應 

卽開始討論，以謀朝鮮戰事的獲致休戰及停戰。

二九. 朝鮮戰事已歷一年之久，朝鮮人民依然 

在礮火連天中受苦，世界和平受到嚴重脅威。我認 

爲我們重新討論該問題的時機P ,經成熟，大家應該 

平心靜氣就事論事，謀求最後的解決辦法。

三〇 . 與對方商談和平，並非姑息。祇有在犠 

牲別國人民及不顥法律正義的情形之下,纔是對侵 

略者的姑息養癰政策。合理的解決是完全不同的一 

回事。

三一 . 願上帝給我們信心，使我們繼續奮鬭，求 

得永久和平。

三二. 主席： Galo P la z a總統蒞會致詞，對我們 

奮勉有加，在散會以前我要對他這番盛意，再申謝 

忱。他說一條走向和平的新路剛剛展開，我完全同 

意。我們大家都希镊早日結束朝鮮戰事，並在朝鮮 

建立合理的、持久的和平。 我們一定要循着這個和 

平的途徑向前邁進

( 午後十二時二十五分散會。）

第 三 百 三 十 二 次 全 體 會 議 (末 次 會 議 ）

一九五一年十一月玉日星期一午後三時在巴黎夏幽宫舉行

主席：Mr. Nasrollah  E n tezam ( 伊朗） ，

A /PV .332

第 五 屆 會 末 次 會 議

一 . 主席：各位都知道，這次召開全體會議的 

目的在於結束第玉届會。

二.祕書長曾於一九五一年十月十一日代表大 

會主席致面出席第五屆大會各代表團的首席代表請 

他們對秘書長和本人就舉行本届會末次會議的時間 

地點問題所提出1的建議，發表意見。

三 . 提出覆文的共有三十六個會員國，都表示 

末次會議應在巴黎舉行。

審 查 全 權 證 書  ■

四 . 主席：全權證書委員會主席經與委員會各 

委員磋商後曾通知本席，說在全權證書委員會上次 

的報吿書發表時尙未將代表的全權證書遞達聯合國 

的各國政府，其後已將全權證書送達祕書長。因此, 
出席第玉屆大會的全體代表現在都B 有必耍的全權 

證書。 全權證書委員會主席的來函已編入文件A / 
19360

r h . 大會旣無須對這件事再作決定，本席提議 

大會應備悉全權證書委員會主席的報吿。

決定如議。 '

誰 應 代 表 中 國 出 席 聯 合 國 問 題

六 . 主席：大會第五屆會議程中尙未達成决定 

的項目之一是中國代表權問題特別委員會的報吿

書。

七 . 在委_ 會於一九五一年十月十六日舉行末 

次會議以後，委員會主席已將決定通知本席《該委 

員會提交大會的報吿書已印入文件A /1 9 2 ^ 該委 

員會旣未向大會提出建議，本席提議大會祇須誌悉 

該報吿書。

八.現在請蘇維埃社會主義共和國聯盟代表就 

這個問題發言。

九 . Mr.  M a u k (蘇維埃社會主褰共和國聯盟）： 

聯合國內中國代表權問題的重要是大家都知道的。 

這個問題的討論業經無故延宕，而且在第五屆會之 

初〔決議案四九〇（五）〕設置的中國代表權問題特別 

委員會也沒有提出具體建議。在會期特別長久的第 

五屆大會結束之時，特別委員會竟還未能就如此爾 

要的國際間題提出建議，實在不得不令人驚蔚。

一〇. 在討論這個問題時，大家務必記得現在 

巳經到了刻不容緩的時候，聯合國對偉大的中國人 

民所採取的不公正態度必須立卽停止。這種態度是 

若干國家對中國和中國人民採取敵對行爲的結果O
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爲數四萬萬七千五百萬的中華民族在聯合國中必須 

有其合法代表，而且中華民族有派遣這種代表的一 

切法律根據。

一-今天會議中大家對於特別委員會所如此 

措辭的這個問題，一若這個問題業經解決r。 伹是，各 

位代表明明知道，要中國人尻的合法代表，就是中 

國唯一合法政府中華人民共和國中央人民政府的代 

表，參加了聯合國及大會和聯合國其他機關的工作^ 

這個問題方吿解決:。

一二，因此，蘇聯代表團現在提譏將這個間題 

交付第六届大會審議。

一三.我們今天旣沒有多少時間可以討論這個 

問題的實體, 而這個問題在國際方面又非常重要，因 

此，蘇聯代表圈提出下列決議案草案：

”査聯合國內中國代表權間題特別委員會

對於中國代表權間題並未通過任何建議案，

K大會

”決議將中國代表權問題交付大會第六屆

會審議o ”

一四 . 在提出這個決讖案草案時，蘇聯代表圈 

希望那些尊重國際正義和國際法基本原則的代表 

!帮，那些希望鞏固聯合國而不想使它荏弱無能的代 

表囿，以及那些眞誠祈求國際和平與友誼的代表B b  

均將贊助這個提案，俾大會第六屆會可立卽討論這 

個中國代表權問題。

一五 . 主席:各位已聽到蘇聯代表所提提案的 

要旨。本席手頭並無該提案的全文，徂是該提案的 

意義巳很淸楚，因此我們可以進行討論。

— 六 . 蔣先生( 中國）：蘇聯代表所提出的問題 

業經一再提出。他剛纔對我們發表的意見，一無新 

穎之處。中國共產黨政權是國際共產主義者三十年 

來從事陰謀、滲透和干涉的結果這個共産政權毫 

無中國氣息;它在起源和性質方面都不是中國的産 

物；而最重要的一點是，它的H 的並不是爲了中國 

和中國人民。倘若蘇聯認爲必須使蘇聯集團多得幾 

票，那麼聯合國如能准許喬其亞共和國或加査克斯 

坦共和國加入聯合國爲會員國，那是與事實比較相 

符的事情。如果蘇聯代表提饑准許喬其亞共和國或 

加査克斯坦共和國入會，他的目的比較純正。

一七.創設本組織的首要目的乃在促進世界和 

平。蘇聯代表的提案，旨在破壤和平而非促進和平。 

他提議准其入會的那個政權，業經大會斥爲侵略政 

權。創設聯合國也是爲了保障人權o 中國目前這個 

政權，正像所有共産政權一樣，絕對不顧人權。關 

於這一點，我擬在一般討論時再發表意見。

一八 . 蘇聯提案與聯合國宗旨不栢符合.，如獲 

通過，祇會破壤我們到巴黎來開會的偉大宗旨。

.一九• Mr_  K a t z - S u c h y  (波蘭）：大會已接獲中 

國代表權問題特別委員會的報吿書。這是一個與衆 

不同的委員會，而且它的報吿書在各方提交聯合國 

的報吿書中也是獨特無匹的。該報吿書指出而且 

許多代表也許還記得，該委員會雖在一九五〇年九 

月十九日卽已成立〔第二七七次全體會議〕，徂是卻 

蹉跎了三個月的時光，直到十二月十五日纔舉行首 

次會議，而且該委員會那時明知大會卽將停會了。十 

二月十五日的那次會議時間很短，而且對於這個問 

題的解決毫無貢獄。該委員會在那次會議後就無定 

期休會，因爲它在九個月以後纔再次開會，並且向 

我們提出這個什麼事都不能解決的報吿書。該委員 

會旣未作任何硏究，又沒有提出任何提案。徂是，誅 

立這個委員會，卻是爲了硏究中國代表權問題。

二〇 .任何人在獲悉該委員會的經過情形以後 

都不得不承認委員會多數方面曾作一切努力，來阻 

止委員會鄭重硏究過去一年內使聯合國工作受到極 

大妨礙的這個問題。該委員會顯然負有重任，伹是 

卻如此行事。就本組織的工作來說，這個問題迫切 

而重要，但是該委員會卻拒絕解決這個問題。在本 

組織內，中國仍然沒有代表。雖然在過去一年內，我 

們曾處理許多與亞洲遠東有關的問題，徂是，遠東 

最重要的國家卻不能提出意見，不能爲其四萬萬七 

千五存萬公民說話。

二一 . 一年多以前說立的那個七國委員會似乎 

已有硏究這個問題的充分時間。因此，由大會備悉 

這樣一個報吿書是聞所未聞的程序。大會已將這件 

事託付給七個會員國 , 請它們從事硏究並提出建議， 

佴是七國報吿書卻說我們應備悉這件事未獲解決的 

事實。這是什麼意思？豈不荒謬？這件事旣然未獲 

解決，則第五屆大會現在自須說法將此事交付第六 

屆大會審議，並且建議第六屆大會鄭-康硏究這個問 

題。我們決不能因爲大會和委_ 會都沒有討論這個 

問題的實體而讓它懸在空中，不得解決。 因此，這 

件事決不能就此就算結束。毎當這個問題在聯合國 

其他機關中提出的時候，有人便以這個委H 會爲藉 

口，避免討論這個問題。當中國代表權問題在任何 

其他機關中提出時，許多代表就突然提到大會所設 

的特別委員會，並且說必領等待該委員會的建議。現 

在我們巳獲得該委員會的建議，而且這個建議明白 

敍稱委員會不能提出任何建議。

二二 . 在我前面發言的那位先生，雖然祇能代 

表在中國毫無力量ffif且聲名狼籍的集團，但是卻自
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稱代表中國，並且在講壇上大肆辱駡以繼續其官傳， 

破壤國際關係，並使這個問題的解決益增困難o 大 

會現在不應准許那些被中國人民唾棄的人繼續進行 

激起憤恨與戰爭的官傅，，而應鄭翁硏究這件事，因 

爲我已說過，這件事値得我們作最鄭甫的考慮。這 

個問題如獲解決，適當的中國代表如能奉派來參加 

這裏的工作，眞能代表中國者如能得其合法的地位^ 

則大會當能解決許多重要問題*> 因此，本代表團贊 

助蘇聯代表的提案，促請本届夫會建議下届大會硏 

究這個問題。

二三 . Mr .  T a u b e r ( 捷克斯洛伐克）：捷克代表 

圓在聯合國各機關中始終贊助主張准許中國唯一合 

法政府加入本組織爲會員國的一切提案。因此，本 

代表圃對特別委員會報吿書中的結論，不能同意。

二四.捷克代表圈毫無保留地贊成蘇聯代表画 

的提案。

二五 . 主席：現在旣然沒有其他發言人，對這 

個提案的討論就此結束《>現在請Mr. Cordier官讀我 

們面前這個決議案草案。

M r .  C o r d i e r  ( 祕書長行政助理）官讀蘇聯決議 

案草案。

二六 . 主席：本席現在將蘇聯代表國提出的決

議案草案，提付表決。

蘇聯決議案草案以二十票對•卜一票否決，棄權 

者十一

二七 . Mr .  M a l i k  (蘇維埃趾會主義共和國聯 

盟）：蘇聯代表圃保留其在第六届大會甫提這個問題 

並提出適當提案的權利。

二八 . Sir Gladwyn Jeb b (英聯王國）：對蘇聯:央 

譲粜草案舉行表決時，本代表画棄權，因爲我們雖 

然並不認爲通過這個草案會有非常谓大的關係，徂 

是我們卻確實覺得這個荸案是多餘的。事實上，不 

論我們在第五屆會末次會議是否通過這種決議案， 

這件事在明天第六屆大會首次會議時一定再會被提 

出。因此，我建議全體代表博丨應准備就這個公認爲 

非常重要的問題說明它們的意見。

二九. 主席：蘇聯決議案草案旣已被否決，本 

席重新提出我的建議，就是大會備悉這個報吿書。

三〇 . Mr .  M a l i k  (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：請主席舉行表決。

三一 . 主席：對什麼東西舉行表決？對特別委 

員會報吿書舉行表決嗎？本席前已說明將一個其中 

沒有任何建議案的報吿書付表決，似乎是很困難的 

事。佴是厂如果有人力促本席將這個言之無物的報

吿書付表決，我很願意如此做：在第五届大會的最 

後一天，本席更願使全體代表M感到滿意。

三二.大會旣然很難核准一個其中沒有任何建 

議案的報吿書，如果各位不表示異議的話，本席擬 

將們的建議，卽大會祇應備悉特別委員會報吿書，提 

付表決。

大會以三十六票對*票決議備悉特別委員會報 

吿書，棄權者二。

三三 . 主席：大會案前旣然沒有其他報吿書，第 

玉屆會全部議程已審議竣事。

大 會 第 五 屆 會 閉 會

三四 . Mr. M u n i z (巴西）：大會主席Mr. Entezam 
主持第五届會的繁複會務.，精到有方，本代表國特 

向主虚先生表示感謝和祝賀之意，並深信各代表均 

有同感o
三五.主席先生以其處理國際事務的長期經驗 

來履行職務，勝任而愉快。他參加國際聯合會的工 

作，爲時頗久。他也表顯出他對現代問題的淵博知 

識，無匹的機智和沒有瑕疵的禮貌。如果說我們一 

大 : 部伢成就應該歸功於主席個人的貢獻和他在工作 

期間處理無數難題的態度，決非過甚之辭，因此，我 

們應對他表示感激。我們很可稱他爲第五届大會的

三六. Sir Gladwyn Jeb b (英聯王國）：主席在過 

去一年內處理會務綽約精到，勝任愉快。如蒙各位 

允許，本人願追隨巴西代表，敬向主席提出最誠懇 

的賀意、在敝國政府不得不在聯合國中提出其與伊 

朗政府的爭執時，本人能代表政府對身兼大會主席 

及伊朗代表兩職的 Mr. Entezam 個人的才具表示欽 

佩，特別感覺滿意。他擔任主席的時期恰巧是聯合 

國面臨非常危機的時期）我相信這個危機現B 安然 

渡過o Mr. Entezam 本人曾以大會因朝鮮間題所設 

斡旋委員會( 決議案四九八( 五））委買資格肩擔重大 

責任，這件事就可證明我們對他的才能和制斷力具 

有信心。在本屆大會全部會期中—— 這次會期時間 

最長—— 沒有人曾對主席的禮貌、毅力、和公正態 

度，簡言之，對他的政治家風度, 作任何被評，表 

示不滿、這也許是我們所能表達的最高的讚詞。

三七 , Mr .  A u s t i n  ( 美利堅合衆國)：第五屆會 

能在美麗的法國 ”開一次會，就歷史意義及目前情 

形而論，都是一個大大的特權。我們受到如此殷勤 

的招待，這巳是第二次, 而且祇有偉大的法國人民 

纔會給我們這樣殷勤的款待。我們置身於這個孕育
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那些倡導自由平等的偉大人物的人民之間，本人身 

爲美利堅合衆國代表的一份子，特別覺得這個時會 

的意義重大，因爲那些偉大人物之中有些去到敝國， 

在那裏建立了新舊兩個世界的聯繫，這種聯繫這許

多年來始終存在。 La Fayette, Rochambeau, De Grasse 
■~ 一這些都是引起敝國公民銘感情緒的不朽偉名。 

因此，我們來到貴國，萬感交集，不勝緬懷。對於 

法國人民已往和未來的隆情厚誼, 我們要說一聲”謝

謝”。

三八 . 大會第玉屆會，成績裴然。在出衆的領 

導之下，第玉屆大會在歷史上，在爲世界和平與安 

全創造適當環境的途徑上, 樹立了偉大的里程碑。我 

得承認在樹立這些進展的里程碑時，我們之間曾有 

許多分歧的意見，然而我深信雖然對於我們在大會 

中必須處理的甫大爭辯問題，大家有時態度不一,俏 

是對於一件事』第五屆會的態度是一致的，就是大 

家一致讚揚大會主席Mr. Entezam領導有方，勝任 

偸快。我們都知道他對議會法具有超人一等的知識， 

而且，我們對他的正義感、機智、才華，尤其是他在 

作對我們不利的裁定時所採取的那種温文爾雅的態 

度，非常欽佩。當他作對我們不利的裁定時，他就 

好像是贈送一朵玫瑰花地那麼謙恭有禮。 因此，本 

人代表美國代表圑敬向主席道謝，並祝他康健長壽， 

並有更大的機會去爲人類服務。

三九 . G e n e r a l  R o m u l o  ( 罪律賓）：本屆大會在 

本組織歷史上是一屆空前的大會，我們現在正以史 

無先例的禮式來結束本屆會議。在理論上，大會開 

了盤整一年的會，在實際上依日曆計算，大會會期 

長達十三月半，這是空前創舉。更稀奇的一點是本 

屆大會在紐約開幕，今天卻在巴黎閉幕。徂是，這 

種打破一切先例的情形適足表示大會所必須處理的 

許多困難問題。因爲聯合國繼續採取行動抗拒在朝 

鮮的侵略，同時又爲終止該地的戰事而進行談判，所 

以大會必須不斷開會，或至少隨時召開，以便應付 

可能發生的任何意外局面。

四0 . 在這種非常的情况之下，大會得有一位 

非常温文機智的人出任主席，殊堪慶幸。主席憑其 

寧靜的態度和才智，使第五屆大會必須經歷的許多 

困難，減除不少。在他的領導之下，大會在樹立聯 

合國集體安全制度方面已採取初步具體辦法，而且 

我們深信這項工作在明日卽將開始的下屆火會期間 

將獲得長足的進展。這個集體安全制度全以在朝鮮 

的經驗爲根據，乃是第五屆大會的顯著成就，當能 

永垂不朽。

四一 . 過去一年內,我們面臨到聯合國成立以 

來所發生的最艱難嚴重的間題，對於主席先生主持

會議的機智幹練，我相信各代表都願與本人同向

Mr. Entezam 表示衷心的威佩。

四二 . M r .  CHA0VEL  ( 法蘭西）：法國代表圈今 

天不擬提到大會明天就要討論的那呰問題。 m 是， 

若干代表剛纔a 對主席在很長的任期中所表顯的才 

能表示讚佩，如果本代表画在第玉屆會在巴黎閉幕 

之日不作同樣表示的話，那是不可思議的事。在讚 

揚主席非常的才能，無疵的禮貌，甚至他沒有機會 

表顯出來的那種毅力時，本代表蘭決不後人。每個 

人都知道，大家所以順從主席的意見，是因爲他態 

度公正，禮貌週全。

.四三. S i r  B e n e g a l  R a u  ( 印度广過去一年 , 3 E  

値多事之秋，主席才智過人，出任艱巨,勝任偸快  ̂
各代表曾先後表示讚佩，本人能衷心表示同感，引 

以爲樂。 本人在朝鮮停火小組中與主席一同工作， 

因此較多數代表有更多的機會去欣賞他在領導小紐 

工作時所表顯的那種政治家風度。

四四 . 本代表BI站在鄰國代表的地位 , 鑒於主 

席如此能幹地順利行使其苐五屆會的職務而向其祝 

賀，尤其是一大樂事。M r .  Entezam是大會最傑出 

的主席之一。他以非常的機智與毅力領導大會的討 

論 而 且 ，他的禮貌和和藹可親的態度使他受到全 

體代表的敬愛。

四五 . 末了，本人擬向主席提出最熱誠的視賀， 

並且希望他繼續對聯合國工作貢獻很多年的卓越服 

務。

四六 . M r .  M a l i k  (蘇維埃社會主褰共和國聯 

盟）：在讚揚第五屆大會主席的時候，本人願提出下 

列一•點意見。

四七.如果我們輕信前兩位發言人在提及第五 

屆大會的所謂成就時所發表的意見，而且一無表示， 

那是不正確和不客觀的事。我深信出席第六屆會的 

各代表團將有評斷第五屆會工作的充分機會。第五 

屆大會的會期過分長久_»顯然與迄今所採用的規則 

和大家公認的先例栢牴觸c ,

四八.大會工作的延長以及若干不合法決議案 

的通過，均足顯示某一大國破壤憲章，這個大國正 

說法使聯合國及其主要機關之一一̂一大會—— 成爲 

實行該國政策的工具。我想各代表 [SI於第六屆會中 

將就所有這些事項發表意見。

四九.根據上述各節，侈談第五屆大會的成就 

乃是不正確和不客觀的事，是與事實不符的。
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主 席 致 詞

五。 . 主席: 諸泣先生—— 或苕准許我說各位 

親愛的同事一一第六屆大會旣在二十四小時內卽將 

開幕，本人實在無須發表閉幕詞。因此，讓我紙向 

各位表示感激之忱罷。

五一 . 承許多代表 [«[獎飾，愧不敢當， 是本 

人已深受感動。在這個宂長和困難重甫的屆會期間 

承各位全力支持，本人願首先向各位致謝。各位當 

記得，本人當選主席時曾作一項諾言，同時也提出 

一個呼籲。我答應以絕對公正的態度主持各位的討 

論。本人是否遵守該項諾言，當由各位評定。接着 

我曾要求各位以全力支持主席，關於此點，我可保 

證各位，各位不但對我的呼籲表示響應，而且各位 

的合作遠超過本人的希望。 卽使在最嚴重的時候， 

各位還是贊助我在主席立場上不得不作的決定，從 

來沒有躊躇過一次。我將時刻記得各位對我的信 

任。

五二 . 其次，本人擬代表各位及我自己向祕書 

長及其傑出的同事道謝。每一位主席都曾表示與祕 

書長合作乃是一件快事。就我個人來說，我和祕書 

長的合作不能更眞誠，不能更密切了。李先生與我 

所以能夠彼，此深切了解，乃因我們兩人都知道我們 

祇有一個共同的目標，就是爲聯合國服務。

玉三 . 我現在要提到坐在本席左首的Mr. Cor- 
d；er0 以前各位主席對Mr. Cordier都曾獎飾交加， 

因此我很難找到以前沒有說過的讚詞。本席自一九 

四玉年以來就認識他, 而且經常和他有密切的接觸， 

因此我熟知他的一切長處o 徂是，任何人必須當了 

主席以後纔能了解Mr. Cordier所負的甫任,並且欣 

賞他在屆會期間所能做的和必須做的一切事情。本 

席 目 睹 Mr. Cordier忠心耿耿爲公服務，敬向他表示 

最熱誠的視賀以及本人衷心的企慕。

五四. 末了，本席願向秘書處全體職員及各國 

報界代表竭誠道謝。他們的忠誠合作使本人在工作 

方面得到極大的便利。

祕 書 長 致 詞

五五. 祕書長：第五屆大會閉幕在卽，本人職 

責所在，樂能代表祕書處全體同人及本人自己向主 

席先生致敬。承主席誇獎Mn Cordier, 他的助理和 

本人，特向主席道謝。

玉六，在聯合國簡短的歷史中，任何一屆大會 

的會期都沒有那麼長久，或面臨這樣繁複的工作。我 

和主席幾乎每日都有接觸，根據這種接觸，我可以 

眞實地說主席憑其有禮的態度和過人的精力a 經戰 

勝了這個考驗。人人都知道Mr. Entezam具備外交 

家和政治家的最高條件，但是很少人知道他對於如 

何充當主席一道竟有如此淵博的知識與藝術。他熟 

悉大會議事規則，而且在適用這些規則時技術嫻熟  ̂
態度公正，因此本人樂能指出祕書處全體職員對主 

席都敬慕不已o
玉七.現在  Mr. Entezam 卽將交卸他的主席職 

務，本人爲表示我們的感激於萬一起見，願將他在 

主持第玉屆會討論時所樂於使用的那個主席桌槌獻 

給他，以作紀念。

五八. 主席: 在官佈第五屆會閉幕以前，本席 

願請全體代表禱吿或靜默一分鐘。

全體代表肅立靜默。

玉九. 主席：本席官佈聯合國第玉屆大會正式

閉幕。

(午後四時十分散會。）


